

# Circuits de Longue Noe et de Pierre Enfouie

Landéan



## Longue Noe



## Pierre Enfouie



Deux circuits en forêt domaniale.

Deux paysages de la forêt.

L'un est assez escarpé : c'est le circuit de Longue Noe. Vous y croiserez également le Dolmen de la Pierre au Trésor.

L'autre est plutôt plat et permet de découvrir des arbres de tous âges, c'est le circuit de la Pierre enfouie et des celliers de Landéan.





## Circuit de la Pierre Enfouie.

Pour chacun de ces circuits, vous pourrez stationner votre véhicule en toute sécurité, des parkings sont prévus à cet effet de part et d'autre de la D177 reliant Fougères à Landéan. Des tables sont également disponibles pour les amateurs de pique-nique. Les circuits sont balisés et fléchés dans les deux sens par l'ONF. Toutefois, pour une facilité de lecture, nous vous proposons un seul sens de ballade.

A gauche de la route venant de Fougères, c'est le début du circuit de la Pierre Enfouie. C'est le circuit le moins accidenté proposé dans la forêt.

Le saviez-vous ?

Les parcelles sont exploitées régulièrement. On y effectue des coupes d'éclaircie pour permettre aux plus beaux sujets de profiter de la lumière et de continuer à se développer. On supprime ainsi les sujets malades, chétifs et les sous-bois trop denses. Progressivement, les plus beaux arbres se développent et deviennent ainsi exploitables. Et le cycle continue avec des régénérations naturelles...

Le hêtre sert à la fabrication des placages de meubles, cagettes, palettes et autres. Les initiales gravées sur les troncs sont celle de l'acheteur du fût.

Certaines parcelles ont aussi été dévastées par les tempêtes de 87 et 99, vous en constaterez régulièrement les ravages le long des parcours par la présence d'arbres déchiquetés, ou la présence de trouées artificielles dans la forêt. Toutes les parcelles n'ont pu être nettoyées et certaines sont envahies, dans l'attente d'être replantées, par les ronces et les fougères qui ont elles aussi leur utilité en servant d'abri aux grands animaux.

C'est sur ce circuit que vous pourrez admirer les fameux celliers de Landéan aussi connus que le cordon des Druides en forêt de Fougères. Leur origine est inconnue mais probablement liée aux Seigneurs de Fougères. Ils auraient servi de cache aux trésors des Seigneurs ou peut être encore de cache pendant les Guerres de Religion.

## Le Circuit de Longue Noe.

Ce circuit est très agréable. Vous commencez le parcours par la traversée d'une parcelle plantée de jeunes sujets et colonisée de quantités de genêts magnifiques au printemps avant de plonger sous un couvert dense plus âgés.

Le contraste est saisissant...et l'atmosphère aussi.

A noter la présence ponctuelle de talus toujours visibles qui sillonnent la forêt et dont on ne sait pratiquement rien. Ils dateraient du moyen âge, leur fonction est toutefois méconnue.

En milieu de parcours, vous traverserez une zone beaucoup plus accidentée ponctuée de nombreux petits cours d'eau, de montées et de descentes.

Attention aux chutes, le sol est glissant et les racines des arbres apparentes, de vrais pièges pour se tordre les chevilles.

En fin de parcours, vous pourrez admirer la Pierre trésor. C'est un des nombreux dolmens de la forêt. Malgré son nom et de nombreuses fouilles, personne n'y a encore rien découvert.

Feuille de châtaigner



Celliers de Landéan



Houx

La forêt de Fougères est un massif forestier de 1672 hectares classé en Zone Naturelle d'Intérêt Faunistique et Floristique .

Il présente, en effet, un intérêt botanique manifeste par la présence d'une hêtraie pure à aspérule.

On y a recensé des espèces protégées et des espèces inscrites sur la liste rouge du massif armoricain.

Son intérêt faunistique est surtout d'intérêt ornithologique (46 espèces y nidifient) et d'intérêt mammalogique. Les celliers de Landéan servent de site d'hivernage régulier pour plusieurs espèces de chauve-souris.



Feuille de châtaigner



Celliers de Landéan



Houx

La forêt de Fougères est un massif forestier de 1672 hectares classé en Zone Naturelle d'Intérêt Faunistique et Floristique .

Il présente, en effet, un intérêt botanique manifeste par la présence d'une hêtraie pure à asperule.

On y a recensé des espèces protégées et des espèces inscrites sur la liste rouge du massif armoricain.

Son intérêt faunistique est surtout d'intérêt ornithologique (46 espèces y nidifient) et d'intérêt mammalogique. Les celliers de Landéan servent de site d'hivernage régulier pour plusieurs espèces de chauve-souris.



